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新华社迪拜12月26日电 12月
24 日至 26 日，中共中央候补委员，
福建省委常委、组织部长胡昌升率十
九大精神对外宣介团访问阿联酋。

胡昌升会见阿国务部长莉姆等政
要，出席大型宣介会，向阿政府官
员、工商界人士、媒体智库代表及驻
阿外交官近200人宣介中共十九大精

神，结合习近平总书记在福建工作时
的创新实践阐释习近平新时代中国特
色社会主义思想。

阿方高度评价中共十九大的重大
意义和世界影响，盛赞中国发展成就
和中共执政理念，表示将进一步“向
东看”“向中国看”，同中方深化交流
合作。

十九大精神宣介团访阿联酋

据新华社金边12月26日电 12
月 23 日至 26 日，中国社会科学院院
长王伟光率中共代表团访问柬埔寨，
分别会见柬埔寨人民党副主席、参议
院主席赛冲，人民党中央常委、参议

院第一副主席迪翁和奉辛比克党主席
诺罗敦·拉那烈，为柬主要政党、智
库和媒体举行十九大精神专题介绍
会，重点阐释习近平新时代中国特色
社会主义思想。
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据新华社北京12月26日电（记
者闫子敏） 针对近期涉及日本军事安
全领域动向的相关报道，外交部发言
人华春莹 26 日在例行记者会上表
示，中方敦促日方坚持走和平发展道
路，在军事安全领域慎重行事。

有记者问：据报道，日本计划引
进 F—35B 战机并将直升机护卫舰

“出云”号改造为航空母舰。中方对
相关动向有何评论？是否担心亚洲掀
起新一轮军事竞赛？

华春莹表示，由于历史原因，日

本在军事安全领域的动向一直受到亚
洲邻国和国际社会高度关注。“我注
意到有报道认为，日方要采取的举措
可能违反日本宪法第九条。日本宪法
第九条是日本战后走和平发展道路的
重要法律保障和象征，也是日本面向
国际社会作出的郑重承诺。”

华春莹说，中方敦促日方坚持
“专守防卫”，坚持走和平发展道路，
在军事安全领域慎重行事，多做有利
于增进地区国家互信和地区和平稳定
的事，而不是相反。

外交部发言人表示

日方在军事安全领域要慎重行事

据新华社张家口 12 月 26 日电
国务院副总理、第 24 届冬奥会工作
领导小组组长张高丽 25 日至 26 日在
河北调研冬奥会筹办工作情况。

26 日上午，张高丽主持召开第
24 届冬奥会筹办工作现场会，研究
解决存在的问题和困难。

张高丽强调，要统筹推进、突出重
点，高标准建设好冬奥会场馆及相关
基础设施。要综合考虑赛时需求、环
境保护和赛后利用，加快推进场馆建
设。精心做好“北京交接”、人才培养、
赛事备战、宣传推广等工作。同时通
过筹办冬奥会，推动京津冀协同发展。

张高丽在河北调研强调

扎实做好冬奥会筹办工作

张高丽在河北调研强调

扎实做好冬奥会筹办工作

本报北京12月26日电（记者赵晓霞）
记者从今天在故宫举行的甲骨文成功入选

“世界记忆名录”发布会上获悉，中国自
1997年第一次申请“世界记忆名录”，目前
已有13份文献遗产成功入选。

当天，教育部、国家语委等相关主管
部门正式对外发布中国申报的甲骨文项目
顺利通过联合国教科文组织世界记忆项目
国际咨询委员会的评审，入选“世界记忆
名录”。

据了解，早在 1996 年，中国就成立了
世界记忆项目国家委员会，并在 2000 年建
立了世界记忆遗产国家级名录。甲骨文项
目从2013年准备到今年10月通过评审，经
过了不懈的努力。

教育部副部长、国家语委主任杜占元
表示，甲骨文入选“世界记忆名录”，正是
汉字价值得到世界公认的体现。下一步，
教育部、国家语委将牵头开展甲骨文研究
与应用专项工作。

● 拉萨八廓街
旱厕全部改为水冲

“10多年前，在这附近隐蔽的
角落满眼都是便溺，几乎无处落
脚，10米之外都臭气熏天。”家住
拉萨市铁崩岗的曲宗老阿妈说着不
自觉地皱起眉头。她告诉记者，这
几年百姓生活各方面的变化翻天覆
地，其中厕所的改造最明显，也接
地气。

作为拉萨市四“岗”之一的铁
崩岗，位于大昭寺以东，清真寺至
仓姑寺之间，属八廓街一带，是拉
萨著名的地标之一，人口密集地。
这里曾是郊区群众销售牛粪、木柴
等燃料的批发市场，常年脏乱臭。

曲宗说：“以前八廓街这一带
没几座公厕，厕所大都在居民大院
里，又脏又臭。现在新建了很多公
厕，越来越干净。印象最深的是 5
年前，公厕全部变成水冲厕所，干
净又卫生。”

2004 年，拉萨市政府对八廓
街历史文化街区的保护与整治行动
中就包括公厕改建。到 2012 年，
整个八廓街上的旱厕全部改为水冲

厕所，并设专人管理。
拉萨市城关区环卫局副局长米

玛次仁告诉记者，现在老城区1.33
平方公里共有 52 座公厕，全是水
冲式且24小时免费开放。

● 日喀则亚东县
重在“三分建七分管”

在人们的想象中，一个边境
小镇厕所的分布情况和卫生状况
相对于内地会有相当差距。当记
者走进日喀则市亚东县，却发现
这个只有几条街道的小县城里，
每隔二三百米就有一个公厕。这
些公厕按照统一标准修建，通风
良 好 ， 没 有 异 味 ， 都 有 冲 水 设
备，专人定时打扫。在夜间，公
厕的灯箱标牌很明显，让初到此
地的游客感到方便。

“其实，一年多以前，亚东县
的公厕还是旱厕为主，由于打扫和
管理不到位，气味难闻，很多人宁
肯在厕所外随地解决，也不肯进厕
所。”亚东县住房和城乡建设局局
长次旺说，变化的关键是亚东县改
变了公厕的建设思路和管理机制，
这一切发生在2016年。

次旺介绍说，2016 年至 2017
年，亚东县在县城新建了 9 座公
厕，2017年在帕里镇新建了6座厕
所。这 15 座厕所总投资近 400 万
元，全部是政府自筹。“标准化的
新公厕建成后，以往随地便溺、脏
乱不堪的问题迎刃而解。”他说。

“三分建，七分管。”亚东县县
委书记舒成坤告诉记者，我们赴上
海、成都和拉萨等地考察，决定采
用政府购买服务的方式，通过招
标，委托第三方的圣净公司进行管
理维护，并积极吸纳符合条件的建
档立卡贫困群众参与厕所运营维护
管理，促进贫困群众增收。

● 景区景点
新型厕所应对高原挑战

2016 年年底，西藏开始在全
区交通沿线主干道、旅游景区及县

（区）、乡 （镇）、村 （居）、加油
站、商业网点规划新建、改建厕所
1934 座，计划投资约 20 亿元，争
取形成覆盖城乡、布点科学、功能
完备、生态环保、特色鲜明的公厕
布局。

在著名景区林芝鲁朗小镇，记

者看到，每个停车场周边都有设备
先进的公厕，除了男女厕，还有残
疾人厕所和专为母婴设计的育婴
室。公厕的维护保洁交给了第三方
西藏国策环保科技有限公司，游客
使用完公厕后，保洁人员马上打扫
厕所。

众所周知，水冲厕所需要完善
的排水管网基础设施。由于受高
寒、高海拔、基础设施薄弱、生态
环境脆弱等条件限制，西藏很多地
方不仅难建水冲厕所，很多新厕所
技术也会遭遇自然的挑战。

为解决这一难题，西藏有关
部门多次派人赴内地调研，发现
免水可冲技术和泡沫封堵与微生
物降解技术比较适合西藏特殊的
地理环境。据了解，该技术已在
纳木错、达古景区等试点，效果
良好。

据北京免水可冲技术发明人吴
昊介绍，免水可冲厕所技术是收集
新鲜小便液进行除臭，使之变成冲
洗液，对大便进行除臭粉碎冲洗，
从而实现不依赖水源还能进行卫生
冲洗。能适用于各类缺水、少水、
无给排水管路、无电、高寒、高海
拔等地区。

西藏厕所变了样
本报记者 袁 泉 琼达卓嘎 鲜 敢

本报广州 12月 26 日电 电
影在中国似乎生来与传统戏剧有
缘。在中国第一部电影——京剧

《定军山》诞生 112年后，中国首部
4K 超高清粤剧电影《白蛇传·情》
今天在广州启动拍摄，这也是中
国第一部超高清戏剧电影。

由珠江电影集团主办的“首
部 4K 粤剧电影 《白蛇传·情》 启
动暨 4K 电影产业链建设发布会”
今天同时举行。广东省委常委、
宣传部部长慎海雄，广东省副省
长袁宝成为开拍揭幕。

数据显示，作为中国电影消
费市场最大的省份，广东每年票
房收入占全国票房 1/7。4K 超高
清电影是近年来一大消费热点，
然而目前绝大部分片源来自国
外。为打破这一瓶颈，提升中国
超高清影视节目水准，广东省于3
天前启动了4K超高清电视试验播
出，4K 电视和 4K 电影节目创作
中心也分别投入运行。

“要一手引进节目，一手创作
精品，突破超高清内容供给瓶

颈，努力将广东打造成中国超高
清影视节目制作和交易中心。”在
4K超高清试验播出仪式上，慎海
雄明确提出了目标，“一定要充分
发掘和发挥好我们自己的优势，坚
定文化自信。”粤剧《白蛇传·情》
正是在这样的背景下开拍的。

据了解，以杭州西湖为背景
的 《白蛇传》 是一个家喻户晓的
爱情故事。新编《白蛇传·情》是
广东粤剧院近年来重点打造的剧
目。著名青年粤剧表演艺术家曾
小敏以精湛的文武功底，美轮美
奂地演绎了这一将传统悲剧改编
成大团圆结局的剧目。曾小敏也
凭该剧夺得中国戏剧最高奖——
梅花奖。

回顾中国电影之最，不仅能
看到中国传统戏剧与电影的结
缘，也能看到中国电影的发展足
迹：1905 年，中国人在北京拍出
第一部电影京剧《定军山》，谭鑫
培主演；1948 年，中国第一部彩
色电影京剧 《生死恨》 在上海问
世，梅兰芳主演；新中国第一部

彩色电影越剧 《梁山泊与祝英
台》，1953年底在上海拍竣，袁雪
芬、范瑞娟主演；2017 年底，中国
第一部 4K 超高清戏剧电影《白蛇
传·情》在广州开拍，曾小敏主演。

珠江电影集团在与广东粤剧
院合作摄制 《白蛇传·情》 的同
时，还发布了4K电影产业链建设
布局与计划。据悉，珠影集团将
把4K电影内容生产作为今后创作
的主攻方向。围绕4K电影工业体
系建设目标，与中国航天建设集
团、中国电影科学技术研究所等
单位展开合作，引进目前世界最
先进的银幕新技术，按照4K电影
的内容制作、传播推广和发行放
映的总体布局，夯实4K电影的产
业基础。

珠江电影集团董事长蔡伏青
表示，启动4K电影产业链建设并
开拍 4K 粤剧电影 《白蛇传·情》，
是利用先进技术推动中华优秀传
统文化创新发展的一次探索，将
有力推动广东在全国率先成功打
造一条完整的4K电影产业链。

首部4K超高清戏剧电影

粤剧《白蛇传·情》开拍

据新华社北京12月26日电 十
二届全国人大常委会第一百零六次委
员长会议 26 日下午在北京人民大会
堂举行，张德江委员长主持会议。

会议听取了全国人大法律委员会
主任委员乔晓阳作的关于监察法草案
二次审议稿审议意见的报告和全国人
大常委会关于提请审议监察法草案的
议案代拟稿的汇报，关于农民专业合
作社法修订草案二次审议稿修改意见
的汇报，关于烟叶税法草案二次审议
稿修改意见的汇报，关于船舶吨税法
草案二次审议稿修改意见的汇报，关
于招标投标法、计量法修正案草案审
议结果的报告，对关于批准《内地与
香港特别行政区关于在广深港高铁西

九龙站设立口岸实施“一地两检”的
合作安排》的决定草案审议结果的报
告等。

会议听取了全国人大常委会副秘
书长信春鹰作的关于审议法律委、教
科文卫委、华侨委、环资委等4个专
门委员会的代表议案审议结果报告情
况的汇报，关于审议个别代表的代表
资格的报告、中国人民解放军选举委
员会人选和任免案情况的汇报等。

委员长会议确定，根据常委会会
议的审议意见，对上述议案和草案作
进一步审议修改后，提交第一百零七
次委员长会议决定是否交付十二届全
国人大常委会第三十一次会议闭幕会
表决。

人大常委会委员长会议举行
张德江主持

人大常委会委员长会议举行
张德江主持

12月26日，作为雅加达亚运会合作伙伴，361°集团在北京启
动了第十八届雅加达亚运会火炬手选拔活动。本次火炬手选拔活
动将通过线上和线下结合的方式，共选出70余名火炬手赴印度尼
西亚参与亚运火炬传递活动。图为中国游泳队队员刘湘 （右） 受
邀担任亚运会推广大使。 新华社记者 孟永民摄

亚运会火炬手选拔在京启动

据新华社西昌12月26日电（李国利、李潇帆） 12月26日3时44分，中国在西昌卫星发射中心用长征二号丙运载
火箭，成功将遥感三十号03组卫星发射升空，卫星进入预定轨道，发射任务获圆满成功。

据了解，遥感三十号03组卫星采用多星组网模式，主要用于开展电磁环境探测及相关技术试验。
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据了解，遥感三十号03组卫星采用多星组网模式，主要用于开展电磁环境探测及相关技术试验。

中国成功发射遥感三十号03组卫星

甲骨文成功入选世界记忆名录甲骨文成功入选世界记忆名录

▶图为联合国教科文组织驻华代表处
代表欧敏行在发布会上。 （新华社发）

小康不小康，厕所是一桩。近年来，西藏一直把 “厕所革命”作为全面建
成小康社会、全力建设美丽西藏、着力提升精神文明的重要内容，立足西藏实
际、因地制宜、多措并举，致力将“厕所革命”进行到底——
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本报北京12月26日电（记
者常钦） 记者从国新办今天举
行的发布会上获悉：2019 年中
国北京世界园艺博览会各项筹
办工作有序开展，园区和配套
基础设施建设全面展开，总体
规划和围栏区控制性详细规划
全面完成。国内外招展取得阶
段性成果，已有 65 个国家和国
际组织书面确认参展，31 个国
家明确表态参展，联合参展工
作正在推进。国内 31 个省区市
和香港、澳门特区展园设计方
案已经稳定，台湾地区参展工
作正在有序进行。

北京市副市长、北京世园局
局长卢彦介绍，北京世园会园区
作为生态文明先行的示范区，整
体形成了片林水系湿地的完整系
统，保留园区原有树木5万余株，
新增乔木5万余株，灌木12万株。

据介绍，目前，世园会宣
传推介工作不断升温，完成会
徽 、 吉 祥 物 征 集 、 审 定 等 工
作，世园会视觉、听觉形象体
系基本完善。展陈方案设计和
配套保障服务策划基本成型，完成了北京世
园会相关方案及相关技术文件编制工作，开
展了世园花卉测试、评价和展示演练工作。


